

## 令和4年度 第1回下呂市有線テレビ放送番組審議会 議事録

開催日時：令和4年10月18日（火）午後7時30分～午後9時

場 所：シーシーエヌ下呂支局 2階会議室

（審議委員） 審議委員10名中9名の出席

桂川 豊 様 教育委員会代表（審議会会長）  
松野 泰啓 様 一般視聴者代表（審議会副会長）  
熊崎みどり 様 農業委員会代表  
今井美佐子 様 観光協会代表  
加藤 久人 様 商工会代表  
熊崎真久美 様 福祉関係者代表  
加藤ひとみ 様 一般視聴者代表  
細江 千咲 様 一般視聴者代表  
細江 尚美 様 一般視聴者代表  
水野友紀乃 様 ご欠席 一般視聴者代表

（指定管理者・シーシーエヌ株式会社）

小池 仁 様 コンテンツ部 部長  
田中 弘志 様 下呂支局長  
志富 淳 様 下呂支局員

（事務局・下呂市）

田谷 諭志 まちづくり推進部 部長  
熊崎 孝典 まちづくり推進部デジタル課 課長  
熊崎 純也 まちづくり推進部デジタル課 課長補佐兼係長

用語：「シーシーエヌ株式会社」を「CCN」と表記

○次第

1. 開会
2. まちづくり推進部長あいさつ
3. 指定管理者あいさつ
4. 委嘱状交付
5. 役員選出
6. 議事

## ■議 事

### (1) 2022 年度「チャンネル下呂」放送および自主制作番組の上期進捗と下期計画

CCNより説明（資料P1～P5） 以下、協議内容

事務局	ただいま説明がありましたが、ご意見等がありますか。
委員①	12月に予定されているMS Jリーダーズ地域貢献動画は、高校生の活動だと思うが、中学生が取組むことになったのか。
CCN	私が聞いている話ですと、高校生はMSリーダーズというのがあるが、模範的な中学生のモデルとしてMS Jリーダーズとして岐阜県警が認定して活動していると聞いている。今回の番組は、金山中学校が協力いただけることになった。
委員①	各中学校を順番に放送していくのか。
CCN	学校によって、MS Jリーダーズ活動の有無が別れているので、制作側は関与できないところ。
委員①	面白い企画だと思い質問した。楽しみにしている。
委員②	コロナも落ち着いてきてイベントが復活・再開されている中で、市民の方に自主放送を使ってアピールしたり周知してほしいと思っている。告知コーナーの使われ方、申込みはどれくらいの数や割合で入ってくるのか。
CCN	3ページの3(2)ニュースの中で放送している。今年度から、ニュースも一つのコーナーとして下呂ほっとピックスというコーナーとして、ニュースと市民告知特別企画を複合したものになっている。数に関しては、市民だけでなく下呂市や企業も含めて市民告知として扱っている。
CCN	10月は一般の告知で5回あって、週にすると1回程度。この時期はイベントが多いのも影響しているが少ない月もある。
委員①	期間は決まっているか。
CCN	イベント開催時期に合わせて放送するため、情報発信者と打合せのうえ放送スケジュールを決めている。
委員②	市民の皆さんに、ひとつのメディアとして多く使ってもらい、どんどん参加型の番組になっていくのが望ましいと思っている。
事務局	関連して、申し込み方法はどのようにするのか。
CCN	まず窓口に電話をいただきます。告知には2種類あり出演していただく

方法と、番組の最後に告知情報が文字で流れる方法がある。それぞれ窓口が違うので、告知方法によって申込み手順をお伝えする流れになっている。

告知方法は、まめなかなの中で募集のお知らせをしているのが現状です。

事務局 基本的には電話をしてもらうのか。

CCN 電話またはメール、ホームページからもメールが送れる。

委員③ まめなかなで撮影されている際に、インタビュー形式のほうが柔らかい感じにならないか。質問をして答えるようなやり取りのほうが自然な感じがでる。

委員④ まめなかなのエンディングで流れている地元音楽家による演奏は温かみがあって今までに無い形なので大変良い。今後も続けてもらいたい。

委員⑤ 満天！ゆるりと下呂の番組にすごく興味を持っているが、放送エリアはどうなっているのか。

CCN 下呂ネットサービスを含めて東海エリア 10 局で放送している。10 局の中には名古屋市をエリアとしているケーブルテレビ局や、岐阜を中心とした 9 市町で放送されている。視聴世帯としては 45 万世帯程度ある。

委員⑥ 定例議会の放送だけではなく、各種委員会も放送してほしいといった意見を聞いた。

先ほどの委員の意見に繋がるが、最近仕事の関係で他局の番組に出演したことがあり、ディレクターから同じ質問を 2 回され、自然な感じに答える感じでカンペも無くアドリブで答えた。編集はされると思うが、こうしたら自然な感じが出るのではないか。

生放送ではないので、字幕が出ると親切かなと思う。

CCN 誤解があるといけないので説明すると、カンペについては告知であったり情報発信する際に準備している。ニュース取材でのインタビューでは、カンペを準備することはありません。こちらが質問したことに対して、その方の言葉で答えていただいている。

委員② おそらく 2 人の委員が言われたのは、ディレクターとの会話を撮っておいて編集して自然な感じに仕上げていること。私もまめなかなに出演したことがあるが、さあどうぞと言われても緊張で硬くなって何回も撮りなおした。会話のキャッチボールを繋いでもらった方が自然になるので

	はないかと思う。
CCN 委員②	ニュース取材でのことか。 取材で質問があって、お任せで回答してくださいと言われて、その場で構成して回答するのは緊張する。
CCN	全ての現場が同じとは言えない。如何に言葉を上手く引き出すことは常に課題だと思っている。アプローチも違うし、その時のぶっつけ本番でやっている。当然、他局がやっていることは学ぶべき点が多いし、参考にしていきたい。色々なご意見をお伺いして、現場で活かせるよう沢山の引き出しを作るため勉強していきたい。
委員⑦	ニーズをリサーチして、幅広い世代や色々なジャンルで番組制作されていると思うが、例えばY o u T u b e等のテレビ以外と連動したり、企業のCMを取り入れたりしないと、下呂市からの負担金だけでは厳しくなるのではないか。技術力のあるケーブルテレビも全国にはあるようなので、そういうことも取り入れる視点も必要かと思う。 インタビューに関して、番組制作側の意図にマッチングせず撮り直しがあると思うので、伝えて欲しいことや質問を事前に知ることができれば、取材当日でも良いが考える時間があると、素人判断だが自然な回答や表情をした映像が増えるのではないかと思う。 番組制作は、本当に神経使っていると感じているし今後も変わらないと思うが、下呂市全体の中で地域性を生かしながら放送するには、皆さんと少し距離感を縮めることも必要かと思う。他のケーブルテレビを見習っていけば良い番組制作に繋がっていくのではないか。
事務局	譲渡しても、地域と下呂市とCCNが協力しながら番組制作することは変わらないので、今後も一体となって進めていきたい。
委員⑧	金山には移住者が多くいるので、その方達の意見とか町の魅力を取材するなどして取り上げてほしい。在り来たりな情報ではなく色々調べて頂けるとありがたい。
事務局	それがローカル番組の良さだと思うので、たくさん配信できれば皆に愛されるチャンネルになると思う。
委員⑨	小学校リレー訪問は、自分の子供や知り合いの子供が出演して地域の子供達の様子が知れるのは嬉しいので続けてほしい。
委員②	良い番組づくりも大事だが、視聴者をたくさん獲得するというプロモー

ションの部分もすごく大事だと思う。条例やルールの中で出来るか分からないが、先程のY o u T u b eの話もあったが今はSNS で火が付くので、番組を視聴してもらうのに誘導するコンテンツとして、まめなかなや番組のアカウントでも良いのでインスタグラム等で開設して、番組の宣伝をしながら視聴者を獲得していくのも、今の時代に合っているので検討してはどうか。

委員⑥

視聴率は分かるのか。

CCN

ケーブルテレビでは視聴率を機械で測る仕組みは無く、アンケート等で接触率を調査している。参考までに、まめなかなは加入者の6割強に視聴いただいている。

委員①

最近の取材申し込み状況はどうか。

CCN

コロナ禍で以前より減ってきてはいる。平常時とまではいかないが随分行われるようになって、我々の方に情報を寄せられるようになりました。ただ、以前の水準までに達していない状況です。

委員①

今なら取材申し込みしたら取り上げられる可能性が高いのか。

CCN

内容やタイミングによる。良い情報でも、明日や今すぐ来てくれと言われても対応できないので、少なくとも10日から2週間ぐらい前に連絡いただくと予定が組みやすい

委員④

以前、加入率が伸びていると聞いたが今はどうか。

事務局

コロナ禍で半導体不足もあって伸び悩んでいる。

CCN

実際のテレビサービスの加入者は8000弱です。

委員①

加入者は伸びているのか。

CCN

伸びている。ただ、5年前にかなり加入者が落ち込んだが、有難いことに戻ってきている。我々が指定管理を請け負ってから営業にかなり力を入れた結果、前の数までには戻っていないが、かなり盛り返ってきている。

委員①

他社に乗り換えたら自主放送が観えなくなって、そういう人達が戻ってきているということでしょうね。

委員⑦

下呂市でケーブルテレビが視聴可能な世帯数はどれくらいあるのか。

事務局

4月で1万2000世帯。計算すると7割くらいが加入していることになるが、加入者に企業も含まれる。

委員①

将来的な展望は。

CCN	8000 オーバーは必ず達成したい。
委員④	観たい番組をどんどんやっていただけると加入者も増えるのでは。前は6割台と聞いていたので、増えてきているなら努力の賜物だと思うので続けていただきたい。
委員③	広報げろに番組表が載っているが、1枚物で番組表が挟み込んであると壁に掲示したり、文字も大きくして見やすくなると思う。現状だと広報紙を片付けたら見ない。今後、譲渡になると広報紙に番組表を載せなくなるのかもしれないが、もっと見やすい番組表があればいいと思う。
CCN	実を言うと現在は広報紙に番組表を載せていない。今は、テレビのリモコンでEPGと言って電子番組表が簡単に出来る仕組みがあるので、そちらを活用いただいたほうが手っ取り早い。それで広報紙も縮小することになり、今はピックアップ番組のみを掲載している。来年以降の広報紙掲載については相談しているところ。
委員④	下呂市のLINE等で番組情報が毎週配信されているが、もう少し内容が細かく入っていると視聴したいと思う。やはり地元のことが放送されると分かれば観たいと思う。今は何が放送されるか分からないから。
CCN	何がやっているか分かるに興味持っていただけると思っている。ニュースの項目も伝わりやすいよう考えながらやっている。分かり易い伝え方になっているのか改めて検証したいと思う。
委員③	学校や保育園の運動会は、コロナ禍で来場制限されているので放送することは出来ないのか。
CCN	一番いいのは、運動会を全収録して特別番組としてやること。しかし、市内には複数の学校があるので私共だけでは手に負えない。よって、ニュースの取材で対応しているところだが、子供達の体操服に書いてある名前をどうするかという難しい問題もある。同時開催で対応できない学校もあるので慎重に考えながら取材している。
委員③	まめなかなのオープニングテーマにはどういう意味があるのか。
CCN	我々制作者として、番組を見て元気になってほしいという思いがある。それを伝えるため番組のオープニングからワクワクするような感じを作りたいなどの思いで、昨年に変更した。前回の番組審議会でも報告させていただいたが、視聴者のお子さんが観ながらリズムを取っていたと聞いて変更して良かったと思う。マンネリにならないようオープニング

委員⑦	<p>の他、撮影場所にも工夫したり、変化をつけていこうと考えている。</p> <p>ローカル放送の強みを生かして、例えば災害時期の9月には下呂市で起きた災害をネタにするとか、歴史の中で起きた出来事を時期に合わせて放送するのも、視聴者が観て学んだり懐かしむことができる。時期に応じた番組制作をしてはどうか。</p>
-----	--

(2) 令和3年度下期 その他の計画

特になし。

その他

番組審議会委員の任期について

委員④	<p>委嘱状には2年任期となっているが、再任の話があったときに来年の3月で譲渡するため1年間が任期だと聞いていたがどういくことか。</p>
事務局	<p>お話しされた通り、令和5年4月1日に現指定管理者のCCN株式会社に譲渡する予定で進めている。そうすると、今まで下呂市が放送事業者となり管理していたが、関連する条例等が廃止になる。ただ、現時点で条例があるため、条例に基づき番組審議会委員の任期は2年とさせていただいている。実際のところ、委員がお話しされた通り1年間を予定している。その後はCCNの番組審議会になるので、一旦リセットされる。</p>
CCN	<p>番組審議会は、ケーブルテレビで自主制作番組をやっているところは設置義務がある。委員の選出については現在検討中です。</p>
委員①	<p>来年の4月1日に譲渡することはもう決定なのか。</p>
事務局	<p>はい。</p>
委員④	<p>実際の任期は、来年3月31日までということで良いか。</p>
事務局	<p>はい。</p>